

議会運営委員会会議録

(令和6年2月16日)

愛 南 町 議 会

愛南町議会議会運営委員会会議録

本日の会議 令和6年2月16日(金)
招集場所 議員協議会室

出席委員

委員長	吉村直城	副委員長	尾崎恵一
委員	吉田茂生	委員	石川秀夫
委員	金繁典子		

欠席委員

委員 山下正敏

出席委員外議員

議長 佐々木史仁

傍聴委員外議員

なし

職務のため出席した者

議会事務局長	本多幸雄	局長補佐	小松一恵
--------	------	------	------

説明のため出席した者

(総務課)

課長 立花慶司

本日の委員会に付した案件

- (1) 議事日程について
- (2) 議案の取り扱いについて
- (3) その他

開会 15時00分

閉会 15時28分

○尾崎副委員長 はい、それでは、所定の時間となりましたので、ただいまから議会運営委員会を開催いたします。

開会に先立ちまして、委員長より御挨拶をお願いいたします。

○吉村委員長 皆さん、こんにちは。この間、ついこの間、議会運営委員会をやったばかりで、引き続いて、急遽飛び込んでまいりまして、詳しいことは総務課長のほうから説明があると思います。なお、山下委員におかれましては事情がございまして、欠席をとられております。そういうことで、皆さん出席していただきまして、わずか1案なんですけども開催をさせていただきたいと思います。どうか、御協力のほどよろしくをお願いいたしまして、挨拶とさせていただきます。

○尾崎副委員長 はい、それでは、早速、協議事項に入ってまいります。進行取りまとめ、委員長、よろしくをお願いいたします。

○吉村委員長 はい、それでは早速でございしますが協議事項に入らせていただきます。議事日程の会議録署名議員でございしますが、2番、嘉喜山議員、3番、池田議員、この2名に決定したいと思いますが、御異議ございませんか。

(「異議なし」という者あり)

○吉村委員長 はい、ありがとうございます。次に、会期の日程でございしますが、21日、一日ということによろしゅうございますか。

(「異議なし」という者あり)

○吉村委員長 それでは、会期につきましては、21日、一日ということを決断をさせていただきます。次に、議案の取り扱いについて、理事者提案に関するもの1案でございします。同意案件1案。総務課長から多分詳しく説明していただけるだろうと思います。

はい、どうぞ。

○立花総務課長 失礼します。それでは、同意第1号、愛南町教育長の任命について、説明をします。本案は、現在不在となっております教育長の任命について再度提案をするものであります。裏面に記載の経歴につきましては、昨年11月10日の議会臨時会に提出をしました内容と変更はありません。当日は、清水町長が提案説明をします。以上で、私からの説明を終わります。

○吉村委員長 詳しく説明があるつもりだったんですけど。一応、そういうことの提案でございします。これにつきまして、何か御質疑等ございますでしょうか。

金繁委員。

○金繁委員 ま、これ、11月の臨時会で出された候補者と同じ方なんですけれども、ま、同じ方を3か月でまた出してこられているのは、議会の11月の議決をどの程度重んじていらっしゃるのか非常に疑問なんですけど、ま、それは置いておいたとしても、この3か月で何があったのか、なぜこんな異例中の異例なことが行われるのかという説明をしていただかないといけないと思うんですけど、で、それを本会議でしていただくというのでは遅すぎるし、議員がそれぞれ持っている3回の質疑のあの回数制限の中では十分に聞き取ることができないと思います。ぜひ、私としては、この案件に関しては事前に全議員に対して説明が行われるべきだと考えますが、いかがでしょうか、委員の皆さん。

○吉村委員長 金繁委員から、お聞きのような質問が、委員の皆さんいかがでしょうかというこ

とでありましたが、どうでしょう。

はい、石川委員。

○石川委員 これは、あくまで同意案件であって、通常の議案とか、そういうものではないので。なおかつ、経歴が変わったわけでもなく、人が変わったわけでもなく、ということなので、全員協開いてどうのこうのとか、説明がどうのこうのという必要性は、私は逆にないと思います。

○吉村委員長 金繁委員。

○金繁委員 今、石川委員から同意案件とお話があったんですけども、いろんな同意の案件があると思うんですけど、これは愛南町の教育行政のトップを決める重要な案件です。しかも、この2月の21日ですか、教育長が新しく就任されるということになると、その3月議会の来年度予算、全くね、タッチしてこなかった人が3月議会で説明できるのかとか、いろいろ確認したいこともあります。この人の所信がどうこう以前に、そういう実務的な混乱を招くのではないかと、そういう課題もあると思うんですね。ですので、この同じ方をなぜ今出してこられるのかという理由、それから問題がないということは事前に十分に町長から議員に説明をいただくべき、いただいてしかるべきだと私は考えます。

○吉村委員長 はい。それぞれお聞きいたしましょうか。どうですか。

吉田委員。どうぞ。

○吉田委員 これ、あの、臨時で2回人事案件出てきているんですけど、これ、定例で出すってことでは、どうしてもこれ緊急案件でこう臨時を出さなきゃならない理由か何かはあるんでしょうか。

○吉村委員長 はい。総務課長。

○立花総務課長 今の吉田委員の御質問に関しては、ちょっと私がお答えしますと、多分誤解を招くところがございますので、この場で、私からの回答は申し訳ございませんが、控えさせていただきます。

○吉村委員長 はい。この件。どうぞ。

○金繁委員 今の吉田委員の質問ていうか疑問って、私、非常に重要だと思います。私が先ほど述べた、その3月議会で全く予算編成にタッチしてこなかった方が今入れ替わって大丈夫なのか、という疑問と関連するんじゃないかと思うんですね。で、もしこれが3月の定例終わってからとか最終日に行うのであれば、まあその後も、人事も大体決まっていますでしょうし、予算も承認された後ですので、混乱なく引継ぎがされるのかなと、私も思います。

で、その3月の定例では駄目だという理由がここで説明をいただけないのであれば、なおさら全員協議会で、今変えないといけないうって、今臨時会を開かないといけないう理由を、町長から直接全議員に説明されるべきだと、私は思います。

○吉村委員長 石川委員。

○石川委員 ま、議運で出た質問を、異議がある内容というのをお伝えしてですね、まあ、本会議でやればいいんじゃないですか。

○吉村委員長 はい。あの一、少し、暫時休憩します。

(休憩)

○吉村委員長 はい。そしたら、休憩を解き、再開いたしたいと思います。休憩中にいろいろ案

も出たんですけども、全員の意見はまだ聞いておりませんので。

尾崎委員。

○尾崎委員 先ほど話がありました案で、ま、10時からの臨時議会、その時に休憩を取り全員協議会という形で、町長に提案者に質問すると、そういう形でいいんじゃないかと思います。その議会中に質問となると、多分放送もあると、休憩を取った中では放送がないと。ここは大きな違いで、まあ、あの、隠し事ではないけど、やっぱりあの休憩を取ってやったほうが思い切った話合いもできるんじゃないかと思って、そのように思います。

○吉村委員長 一応、21日、提案の後に休憩を取って暫時休憩ということで、全員協議会を開催するという方向に進めたいと思います。で、終わってからの本会議の中で3回の質疑はできますので、それは予定どおりということでよろしくお願いします。そのように設定させていただきます。

はい。それでは、これについてはよろしゅうございますね。はい。それでは、議案の取り扱いについては、もう一回整理しますけども、町長からの提案説明終了後、暫時休憩を取って全員協議会に切り替えるということで、全員協議会の後には質疑から入る。いいですか。で、討論、採決、そういう順序でよろしゅうございますね。

(「異議なし」という者あり)

○吉村委員長 はい、それではそのように決定をさせていただきました。それでは、この件についてはいいですね。はい。

次に、その他、なんですけども、執行部の、この臨時会、前もあつたんですけども、全員出席ということで、人事案件ですので、いうことで決定をいたしたいと思います。これについて、よろしゅうございますね。

(「異議なし」という者あり)

○吉村委員長 はい。それではそのようにお願いいたします。

なお、服装については、申し合わせ事項のとおりでございますので、自由でございます。よろしく願いをいたします。

はい、それでは、大変突発的な部分が飛び込んで大変な状態なんですけども、やはり町民は周知の目で見えております。よろしく願いをいたしたいと思います。それでは、これで議会運営委員会を終了させていただきます。ありがとうございました。

委員長